

令和元年度第2回摂津市公民館運営審議会要点録

日時：令和2年2月17日（月）午前10時30分～午後0時

場所：摂津市役所本館3階301会議室

出席委員 8名

事務局 10名

- 案件： (1) 令和2年度摂津市立全公民館講座開催事業（案）について  
(2) 令和元年度キッズなかよし発表会について  
(3) その他

(1) 令和2年度摂津市立全公民館講座開催事業（案）について

各公民館職員より説明。

(質疑応答や各委員の意見等)

(委員) 新鳥飼公民館の「じいじ、ばあばと遊びましょう」は、祖父母が孫を連れて一緒に来てもらうのか。

(事務局) その予定である。

(委員長) その中で、指導者はいるのか。

(事務局) 手遊びなどの指導はある。

(委員長) 合同講座のワンダフルクリスマスは今までになく良かった。有効な講座だが、参加者が少なかった。関連する団体にもチラシを配布してもらえれば、参加者が増えると思われる。

(事務局) 各方面にチラシを置くなど、工夫する。

(委員長) 味生公民館のベンガラ染めとは何か。

(事務局) 草木染めで、ストールを染める。

(委員長) ストールはどうするのか。

(事務局) 先生に持ってきてもらい、材料費をいただく。

(委員) 男性の参加について色々と考え分野を広げてもらっているが、良い悪いを決めるのではなく、以前と比較する資料は作っているのか。

バードウォッチングでは、男性のカメラマンが多い。カメラが趣味の方が多いのではないか。写真関係のものも面白いと思われる。

(事務局) 統計としては取っていないが、色々な角度からみれるデータどりをしていく。

(委員長) 公民館の利用者にはかたよりがある。最近はお子さま連れの母親が興味を持っているかと感じている。これから75歳以上が多くなり、特に男性をターゲットにバードウォッチングやカメラ等に広げられ

たら良いと思われる。

(2) 令和元年度キッズなかよし発表会について事務局説明

(質疑応答や各委員の意見等)

(委員長) 参加団体公民館登録クラブ他の他とは何か。

(事務局) 登録クラブになっていないサークルである。

(委員) ダンスクラブも発表したのか。

(事務局) 公民館で活動されているクラブに声をかけて、手を上げたクラブに発表してもらっている。ダンス以外にも大道芸のクラブも出られた。

(委員長) 公民館を利用しているクラブやサークル以外も良いのか。

(事務局) 公民館を利用しており、子どもが活動している団体である。コミセンも含まれている。

(委員長) 文化祭のように、自分の観たい所だけ入り、後は出ていくという状況ではなかったか。

(事務局) その通りで、自分の関係するところだけ観て、全員が最後まで残ってはいない。参加人数は延べである。

(3) その他

(質疑応答や各委員の意見等)

(委員) クラブ登録説明会の中で、登録と登録の取り消しの条件として、同一講師を長期に渡り継続して登用しないよう努めることとなっているが、同じ講師にお願いすることはだめなのか。

(事務局) 強制ではない。講師の方の営利目的でなく、会費の範囲内であれば良い。

(委員長) 安威川公民館まつりの発表の部で、途中から高齢者の方が大ホールに入っただけで、薄暗い所を階段を上がっていった。一番前を、議員のメッセージコーナーがあるので席を押さえてあった。一番座りやすい場所なので、メッセージコーナーの直前に押さえるとか工夫できないか。市民ファーストであってほしいと思った。

(事務局) 全議員に案内しており、席を押さえていた。直前は難しいので、場所を確保するにも奥側にするなど検討する。

(委員) 味生公民館の進捗状況について、住民への説明等、どのくらい進んでいるのか。

(事務局) 昨年の10月に総合教育会議の中で、コミュニティセンター化の方針が出ている。今後については、市長部局が味生公民館をどのように

するか検討していく。

(委員) 住民の参加について。

(事務局) どのような物にしていくかから入っていく。詳しくなってくると住民の方が入ってくるかもしれない。何も決定ではない。

(委員) 住民の理解の上で進められていくとベストではないかと思う。

(事務局) コミセンとなると所管は変わるが、公民館所管課として参考意見は言える。

(委員長) 以前から提起しているが、色々な方から意見をいただく中で、障がいのお持ちの方、あるいは施設に勤務している方でも良いので、意見をいただくのも大事かと思う。多様な意見があっても良いのではないか。

(委員) 安威川公民館は老朽化の改善で休館か。一部を開けて一部を改修とはならないのか。

(事務局) 当初は、開ける方向で考えていたが、空調設備が止まってしまう。また、粉塵がかなり舞ってしまい、利用者に迷惑をかけるのでやむを得ず休館となる。

(委員) 他館の改修についてはどうか。

(事務局) しばらくはありません。

(委員) 公民館に人が集まらない。若い世代が集まらない。魅力の発信方法はないかと考えている。いつ行っても公民館で何かをしている。期間限定で子どもの作品展示等を行っているが、間をおかずに何かをやっているという発信する状況は作れないかと思っている。

ふるさと案内人の方々も色々やっていると思われるが、地域の摂津の遺跡、歴史を知ってもらいたい。親子連れで来てもらい知ってもらう等もっとアピールすれば良いと思っている。

(事務局) 昨年、千里丘公民館で明和池遺跡に関する講座を実施している。

(委員) 公民館に足を運んでもらう手法として、公民館・コミセン・コミプラの7館でスタンプラリーをすとか、催しをやっている期間にそれぞれの館へ、親子で回れるイベントがあったら各館の様子を知ってもらうことができるかと思っている。

(事務局) スタンプラリーでも、まず人が来てもらうことが必要で、魅力ある催しを続けてできるか。

(委員) 公民館まつりでもよい。それに合わせてスタンプラリーを開催する。集めれば、摂津の特産品をプレゼントするなどと思っている。

(委員) 近畿公民館大会で、お地蔵さん巡りの部会に参加した。地域のそれぞれのお地蔵さんがあって、地域の方が紹介してくれるというもの

で参考になった。

- (事務局) いただいたご意見をすべてできるとは現状では言えないが、講座であつたり魅力ある事業を考えていければと思っている。
- (委員) コミセン・コミプラを含めて、小中学生がたくさんおじゃまして、時には迷惑をおかけしているが、そればかりではなく、居場所になっている。工事期間中はその子どもたちの居場所がなくなるので困ったと思っている。日頃の居場所となっているお礼と、工事期間はどうかと思っ
- (事務局) 隣の図書館、図書館の空き室もあるので紹介してもらえればと思う。工事期間中の避難所も図書館になる。
- (委員) PRをしていただければと思う。本離れが進んでいるので、そういう機会に本に親しんでもらえればと思う。
- (委員) 所管が違うので難しいと思われるが、総合的な役割が求められている。児童館等とコラボができる方策はないか。
- (事務局) 今回、味生公民館をコミセン化することで複合的な機能を持たす。
- (委員) そこに建てられて、他にも広がっていくのか。
- (事務局) 順番に持っていきたいというのが市の方針として考えている。
- (委員長) コミプラは奥に学習室があり中高生が集まっている。居場所をそこにすることは良いと見ている。
- (委員) 図書館の場合、公民館で遊んだり、勉強したりするのと少し様子が違う。公民館と図書館が話をする機会はないのか。
- (事務局) 図書館は委託業者が行っている。
- (委員) 何か難しい所はあるのか。
- (事務局) 共有というより、安威川公民館で文学講座の題目の本を図書館に置いてもらうとかはしている。
- (委員) 摂津市全体として、気軽に来てもらうにはどうしたらよいか。半年に1回でも現状の話をする機会は作れないか。
- (事務局) コミプラ・コミセンと公民館は繋がりを持ってても、図書館とは難しい。
- (委員長) 公民館まつりの時に、図書館の本の交換会を一緒にするとか、共有の場を持っていくのも方法かも知れない。
- (委員長) 正雀方面から公民館へ来る時、自転車の入り口に段差のあるところがあり入りにくい。段差の解消はできないのか。
- (事務局) 府道のため、道路課と話をしていけないので、独断ではできない。ご意見はいただけておく。その他、駐輪場等であれば生涯学習課で対応できるので、何かあれば教えてもらいたい。

(委員) 駐輪場からグラウンドに行くときに段差があるので、確認してください。